

Meningkatkan Kemampuan Meneliti dengan Pelatihan Metode Penelitian Tindakan Kelas dan Pengenalan Software Pengolahan Data Bagi Guru-Guru SMU di Kabupaten Bantul Yogyakarta

Oleh: Naning Margasari, Musaroh , Arif Wibowo

ABSTRAK

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat merupakan kegiatan pelatihan yang bertujuan untuk memberikan pengetahuan dan ketrampilan pada peserta dalam melakukan penelitian tindakan kelas (PTK) sehingga guru-guru dapat menemukan permasalahan yang dihadapi di kelas, lalu memecahkan dan kemudian mengembangkannya. Dengan kata lain, kegiatan ini memiliki tujuan untuk memperbaiki dan atau meningkatkan praktik pembelajaran sehingga ada perbaikan kondisi dan mutu pembelajaran yang berkesinambungan.

Khalayak sasaran kegiatan PPM ini adalah guru-guru SMU di Kabupaten Bantul yang berjumlah 9 orang. Pelaksanaan kegiatan PPM dilakukan dengan metode, ceramah, praktik dan latihan program software pengolahan data. Metode ceramah digunakan untuk menjelaskan konsep PTK. Metode latihan ditujukan agar peserta berlatih membuat proposal penelitian PTK serta praktik program *software* bertujuan peserta atau guru mampu mengoperasikan program *software* untuk mengolah data penelitian.

Ketersediaan narasumber yang handal dalam PTK dan program software di Jurusan Manajemen FE UNY, antusiasme peserta, dukungan kepala sekolah, dan dana pendukung dari fakultas merupakan pendukung terlaksananya PPM ini. Namun demikian, masih ada kendala bahwa ada peserta yang pengetahuan awal tentang penelitian dan program *software* yang masih rendah.

Manfaat yang diperoleh peserta adalah peningkatan kemampuan guru dalam penguasaan metodologi penelitian, khususnya penelitian tindakan kelas beserta alat analisis kuantitatif. Alat kuantitatif diperlukan ketika para guru akan melakukan evaluasi efektivitas tindakan yang sudah diberikan terhadap prestasi belajar siswa maupun proses pembelajaran secara keseluruhan. Dengan demikian ada peningkatan kualitas pembelajaran dan profesionalitas para guru dalam mengemban tugas mulia mendidik para siswa.

Kata Kunci: *Pelatihan, tindakan, kelas, software*